

EL EJEMPLO DE ITALIA

La libertad de enseñanza

En Italia se debate al presente la capital cuestión de la libertad de enseñanza, cuestión ligada con la romana y con el predominio masónico.

«El Estado laico, que es fruto directo del liberalismo arcaico e histórico, y que por tradición oprime las conciencias de los ciudadanos mediante escuelas, donde mangonean libremente los masones, los anticlericales y los secuaces de Jordano Bruno, antes que avensar con el hecho de la libertad de enseñanza, arrojaría al país en brazos de la anarquía. El monopolio de las conciencias por parte del Estado es cosa que los liberales, aun los más inocuos y timoratos en apariencia, se hallan dispuestos a defender a cualquier costa.»

Prueba fehaciente de que propugnan semejante monopolio por móviles de un trasnochado jacobinismo es que al propio tiempo que niegan la libertad de enseñanza a los italianos de la península, católicos en su inmensa mayoría, la otorgan incondicionalmente a los mahometanos, a los judíos y a los confesionales de cualquier religión falsa que pueblan las colonias.

«La enseñanza privada es libre; pero el Gobierno, por sus funcionarios, la vigilará.»

Y el artículo 12 prescribe: «No podrán enseñarse a los musulmanes principios contrarios a su religión.»

Contrariamente, demandan la libertad de la enseñanza, afirma «L'Osservatore», «los católicos y aún las personas honestas... y se disponen a recabarla como un muro contra el ateísmo y contra el monopolio al servicio de las sectas y de la ignorancia, no como licencia de la que todos gocen y abusen a su voluntad y capricho.»

«Pues si el monopolio del Estado en ninguna hipótesis es sostenible, el Estado cristiano debe vigilar el ejercicio de la libertad de la enseñanza y ordenarlo al bien público. Al Estado ateo, preconiza «L'Osservatore» y proclaman los católicos italianos, se puede reconocer el derecho de ejercerlo, por medio de un examen con arreglo a la aptitud del candidato a una profesión para ejercerla debidamente.»

A ese examen han ser sometidos todos los alumnos; los de las escuelas del Estado como los de las escuelas privadas y los que estudiaron en el hogar paterno, dándose a todos un grado de absoluta igualdad. E imponer también garantizar la imparcialidad de la prueba, para lo cual los examinadores, los jueces serán: primero, profesores de un grado superior a la enseñanza cursada por los examinados; y segundo, extraños al centro docente donde éstos estudiaron, y constituyendo tribunal catedrático del Estado y un número igual de profesores de colegios privados o de simples titulados.

Coinciden en proclamar y perseguir la libertad de la enseñanza en Italia, los católicos, y particularmente los adeptos al P. P. I. Nava, en el manifiesto dirigido a sus electores de Milán, promete luchar por el reconocimiento oficial del derecho sacrosanto de los padres a disponer y encauzar libremente la educación intelectual y moral de sus hijos... Micheli, en un discurso dirigido a sus electores de Módena, puntualiza como uno de los artículos de su programa, «la libertad

de la escuela». Salvador D'Amelio, candidato por la circunscripción de Roma, en el «Corriere d'Italia» expresa con clara precisión: «Relativamente a la reforma de la escuela, en el sentido de la libertad de enseñanza, no pedimos privilegios, sino la reedificación de la esclavitud oficial y la restauración de las naturales, espontáneas, gloriosas tradiciones de libertad, manteniendo, claro es, el principio de la inspección, por parte de la autoridad pública, en cuanto se refiere a las condiciones higiénicas y morales de los centros docentes, y reservando al Estado la colación de los diplomas y títulos profesionales, previo examen serio y severo.»

Propugnan también la tesis liberalista socialistas como Turatti, Treves y Ciccotti; periodistas insigues como Prezolini y Tilgher; y aun estadistas cual Giolitti, que no hizo profesión de fe liberalista en Dronero, para congratarse con el Partido Popular Italiano, puesto que en carta escrita en 1916 aseverara: «Yo creo que el Estado no debe suplantar a las madres y a los parientes próximos; pues la experiencia demuestra que el Estado carece de cuanto constituye un buen educador, hasta el punto de que la instrucción pública sea entre todos los servicios públicos el que más deja que desear.»

Probablemente... seguramente la libertad de enseñanza se habrá de reconocer en Italia, pues el movimiento que la exige es tan intenso como universal.

En España sería fácil lograr el mismo reconocimiento; porque el monopolio oficial de la enseñanza no perdura a consecuencia de plan alguno sectario o masónico. Implantarse sin convicción arraigada, por espíritu de servil esnobismo... como se implantaron tantos otros errores liberales, imitando ignorantemente a pueblos extranjeros, sin contrastar la doctrina ni prever las consecuencias, sin discernir el derecho ni organizar la práctica. Y se mantiene... por rutina, porque no se organizan campañas hábiles para combatirlo.

Deplorable apatía o increíble ceguera denota la pasividad de las derechas españolas, que no parecen tener concepto cabal de la trascendencia de la libertad de enseñanza.

Creemos un deber insistir en ponderarla y exhortar a que, por escrito en la Prensa y en el libro, y de palabra en mítines, discursos y conferencias, acometamos una cruzada contra el monopolio docente oficial.

Tanto menos ardua será la victoria, cuanto que para vencer bastará con urgir el cumplimiento del artículo 12 de la Constitución vigente, que proclama la libertad de enseñanza.

RUTAS AEREAS

La travesía del Atlántico

NUEVA YORK, 5.—Hoy saldrá con destino a Inglaterra, a bordo del transporte «Princess Mafald», un equipo compuesto por tres oficiales de la Armada americana y 18 hombres, que intentará la travesía del Atlántico en el dirigible «R. 38», recientemente comprado al Gobierno británico.

Las conferencias sociales

Ya se han puesto a la venta los folletos editados por EL DEBATE, que contienen las conferencias pronunciadas en el teatro del Centro por los señores Caserio y Gallardo y Pradera. Los pedidos pueden hacerse en la Administración de EL DEBATE, Marqués de Cubas, 3.

Dichos folletos pueden adquirirse desde hoy en nuestro kiosco de la calle de Alcalá, y también mañana en las librerías y puestos de venta de periódicos y revistas.

DE ZARAGOZA

Homenaje al Cardenal

ZARAGOZA, 5.—Con motivo del próximo viaje a Roma del Cardenal Soldevilla, para asistir al Consistorio en que se le impondrá el capelo cardenalicio, la Corte de Honor de la Virgen del Pilar y los Jueves Eucarísticos organizan una peregrinación espiritual a Roma, destinándose las limosnas que se recauden al Dinero de San Pedro y al culto de la Santísima Virgen del Pilar.

Algunas personas han prometido acompañar a su eminencia a Roma.

DE MARRUECOS

Delimitación de zonas

PARIS, 5.—Dos misiones, una francesa y otra española, hacen actualmente el plano topográfico de la región de Guerrau, preparando los trabajos de limitación de las fronteras de las zonas francesa y española.

MELILLA, 5.—Dentro de la zona francesa y a tres kilómetros de nuevas avanzadas de la parte oriental han ocupado una posición, sin resistencia, las tropas francesas.

LA A. C. N. DE P.

Se reanuda la propaganda

Tras una breve suspensión, impuesta por las festividades de la Semana Santa, se reanuda, el próximo domingo, la campaña de propaganda social popular, organizada por la Asociación Católica Nacional de Propagandistas. En anteriores domingos se han celebrado mítines, como saben los lectores, en Madrid, Avila, Guadalajara, Segovia y Sigüenza. Volverán a celebrarse en dichas poblaciones y, además, por ahora, en Valladolid, Toledo y Alcalá de Henares.

Nos place consignar que, así de las capitales donde esos mítines se han celebrado como de otras, llegan a la A. C. N. de P. palabras de enhorabuena y de estímulo. La Prensa católica de provincias subraya y aplaude, de igual modo, el esfuerzo que tan beneméritos propagandistas vienen realizando; y, no ha muchos días, el ilustre y veterano «Miguel Peñaflor» consagraba un sentido artículo—publicado por gran número de periódicos católicos de provincias—a ponderar las excelencias de esa propaganda y a solicitar en su favor el apoyo pecuniario de los católicos.

En nombre de la A. C. N. de P. agradecemos a «Peñaflor» su artículo, ¡tan oportuno!, y creemos conveniente insistir en las mismas consideraciones que él hace. «Para la constante renovación de estas propagandas—dice «Peñaflor»—, lo que se necesita es dinero, dinero y dinero.» Es verdad. Oradores, no han faltado, hasta ahora. Jóvenes que, en vez del asueto dominical, se imponen la fatiga de un día de viaje y de propaganda, y hombres que ya escalonan las cumbres de la fama, sin que, para su provecho, hayan de ganar nada en estos trabajos, cooperan a tan benemérita propaganda. Pero no bastan la buena voluntad, el sacrificio y el talento de esos propagandistas. Una propaganda constante, extensa, que de Madrid irradia a provincias significa, al fin de la campaña, un gasto de consideración. La A. C. N. de P., por nuestra mediación, solicita de los católicos la ayuda económica necesaria para extender e intensificar sus campañas, con tanto aplauso recibidas por la opinión derecha.

Por la infancia desvalida de la Europa Central

En el Congreso celebrado en Ginebra por las entidades internacionales creadas para socorrer a los niños de los países más afectados por la guerra, se tomaron las siguientes resoluciones:

Primera. Solicitar de todos los Gobiernos el libre tránsito de todos los artículos destinados al mencionado objeto.

Segunda. Crear en cada Estado una entidad que coordine todos los esfuerzos en favor de la infancia centro-europea.

Tercera. Solicitar de los Gobiernos el apoyo oficial para recaudar recursos exclusivamente destinados a niños y a enfermos.

Cuarta. Solicitar la ayuda de las Sociedades obreras.

Quinta. Hacer un llamamiento en pro de la restricción del lujo.

Sexta. Procurar que las clases ricas en los países más damnificados sean las primeras en socorrer a sus compatriotas indigentes.

LA CARTA DEL PAPA

Un acto de obediencia

Las organizaciones católicas de Bérgamo acaban de dar un hermoso ejemplo de sumisión a los mandatos del Papa, con motivo de la carta que Su Santidad ha enviado al Obispo de dicha diócesis acerca de los procedimientos y lenguaje que han de usarse en la acción social católica.

Nuestros lectores conocen lo ocurrido con la Oficina del Trabajo de la población citada, así como el texto pontifical. Damos ahora los telegramas enviados al Vaticano como respuesta a la advertencia de Su Santidad.

«Bérgamo, 26 marzo, 1920. A Su Santidad Benedicto XV.—Roma. Presidencia y dirección oficina del Trabajo de Bérgamo se humillan ante Su Santidad con filial homenaje, y aceptando las líneas directrices de su venerado documento, aseguran completa obediencia.—Prevosto Garbelli, presidente.»

«Bérgamo, 26 marzo, 1920. Santo Padre Benedicto XV.—Roma. Vaticano.—Roma. Clero de Bérgamo, reunido en asamblea, con su Obispo, da las gracias a Vuestra Santidad por paternal interés nuestra diócesis y sabios consejos respecto cuestión económico-social; promete plena adhesión vuestras enseñanzas; espera mantener concordia y cooperación clases sociales, según el espíritu cristiano; implora apostólica bendición.—Canonigo Merati, provicario general.»

«Cardenal Gasparri.—Vaticano. Roma. La Presidencia, el Consejo y todos los socios de la Asociación Mutua de Caridad del Clero de Bérgamo adhieren sin condiciones a la carta del Santo Padre sobre las direcciones sociales, y prometen fe y celosa cooperación para la cristiana educación del pueblo y la armonía de las clases, y amor y obediencia al Papa y al Obispo.—Mustelli, presidente.»

Ocurren graves incidentes en Irlanda

LOS FRANCESES OCUPARAN HOY FRANCFORT

La Reichwehr en el cuartel general de los rojos

ESPAÑA.—EN MADRID.—Ayer llegó Weyler, que visitó por la tarde al jefe del Gobierno. En el Consejo de ministros se acordó rechazar todos los votos particulares y enmiendas que significan aumentos de gastos, y después de examinada la fórmula sobre tarifas ferroviarias, se acordó que el ministro consulte con la Comisión correspondiente. — El ministro de la Guerra dió cuenta de su proyecto de aumentar los jornales en las fábricas militares. — Los señores feinerers han desistido el conflicto de la carne, el Ayuntamiento adquirió reses por su cuenta, obteniendo un éxito (Sevilla). — Se ha resuelto la huelga de metalúrgicos (Murcia). — A consecuencia de la huelga de estibadores y obreros del taller de remaches se ha cerrado el astillero, quedando parados 2.000 hombres (Cádiz).

EXTRANJERO.—Alemania ha enviado una nueva nota, justificando la necesidad de enviar tropas al Ruhr. — Los Estados Unidos pedrán explicaciones acerca de los territorios que han de ocupar las tropas francesas (Washington). — Inglaterra e Italia darán un apoyo diplomático (Paris y Roma). — Las tropas alemanas han tomado Mulheim, donde estaba el cuartel general del ejército rojo (Berlín). — Las tropas francesas ocuparán hoy Franckfort (Paris). — Los esna feinerers han desistido 42 cuarteles de Policía y 40 oficinas de impuesto. Han cortado las comunicaciones con Belfast y muchas líneas telefónicas y telegráficas (Dublín). — La crisis danesa se ha resuelto definitivamente, con un ministerio de funcionarios (Copenhague). — Los socialistas belgas han firmado la tesis colaboracionista (Bruselas). — Los socialistas ingleses han adoptado el acuerdo de quedar en la segunda Internacional (Londres).

CONFERENCIAS SOCIALES

ORGANIZADAS POR EL DEBATE

Teatro del Centro

Sexta conferencia

El sábado 10 de abril

A LAS SEIS Y MEDIA DE LA TARDE

ORADOR

Don Francisco Cambó

Las invitaciones se pueden recoger en la Administración de EL DEBATE, desde mañana miércoles hasta el próximo viernes, de nueve a una y de tres a siete de la tarde.

¿Estalla la insurrección?

42 cuarteles y 40 oficinas destruidas

DUBLIN, 5.—Hoy ha estallado en toda Irlanda un movimiento insurreccional de caracteres variados. Los rebeldes, distribuidos en bandos de ciento y doscientos hombres, incendian y destruyen las oficinas de percepción de impuestos, y los puestos de Policía, cortan los hilos telegráficos e impiden que llegue toda información.

Parece que el motivo del movimiento insurreccional ha sido el de conmemorar el aniversario del levantamiento de Irlanda en 1916.

Los informes oficiales anuncian la destrucción por incendios o explosivos de 27 oficinas de impuesto y 36 cuarteles de Policía. Las comunicaciones telegráficas con el norte y el oeste están completamente interrumpidas, a pesar de lo cual, se sabe que ha habido ataques en diferentes puntos.

En Limerick, el edificio de Aduanas, con sus archivos ha sido incendiado. En el condado de Dublín 13 oficinas de impuesto y seis cuarteles han sido destruidos. Las comunicaciones con Belfast han quedado interrumpidas. El cable submarino con Inglaterra ha sido cortado.

LONDRES 6.—Según el periódico «Star», los «sinn feiners» han incendiado la escuela protestante de Mitrov, y han hecho grandes destrozos en el templo de la misma religión, en Glín.

La destrucción de los cuarteles

DUBLIN, 5.—La organización del movimiento ha sido admirable y ha permanecido secreta. Los cuarteles evacuados por la Policía para la concentración de fuerzas por el Gobierno, han sido precisamente los destruidos. Se dió a las mujeres y niños de los agentes, diez minutos para alejarse con sus efectos personales, y después se regaron los muebles con petróleo y fueron incendiados mientras la multitud hacía saltar los muros.

En los centros oficiales se cree que estos acontecimientos demostrarán la imposibilidad para Inglaterra de gobernar Irlanda. Los incendios de las oficinas de impuestos crearán dificultades, pero a consecuencia de estos sucesos, los contribuyentes deberán probar mediante la presentación del recibo el pago de sus impuestos.

Para organizar la represión

DUBLIN, 5.—Lord French ha convocado para esta noche una conferencia de las autoridades civiles y militares para adoptar las medidas que exige la situación y que, según él, deben ser de una severidad excepcional. No se ha efectuado todavía ninguna detención.

Dublín rodeado de tropas

PARIS, 5.—El «Journal» escribe: «Como medidas de prevención contra un levantamiento eventual en Irlanda, el Gobierno británico ha adoptado energías precauciones y reforzado sus escuadrones.»

En Dublín un cordón de tropas cerca la ciudad desde el amanecer, y las alambreadas cortan todas las carreteras.

En Limerick varias personas han sido detenidas después de varios registros.

Contratorpederos a Irlanda

LONDRES, 5.—Los contratorpederos llegados ayer por la mañana a Queenstown zarparon inmediatamente al enterarse de la noticia de los incendios de Limerick y de Dublín, tomando rumbo Este.

Huelga en los tranvías

BRUSELAS, 5.—Esta mañana los tranviarios han declarado la huelga general. Se cree que la huelga se extenderá por toda Bélgica.

ALEMANIA

La Reichwehr ha ocupado Mulheim

Los franceses han empezado el avance. Inglaterra e Italia apoyarán diplomáticamente a Francia. Los yanquis pedirán aclaraciones.

Otra nota alemana

PARIS, 5.—Von Mayer, encargado de Negocios de Alemania en Paris y Cooper, presidente de la Delegación alemana, cerca de la Conferencia de la paz, han dirigido cada uno ayer tarde una nota a M. Millerand, ambas idénticas, en su doble calidad de presidente del Consejo de ministros y de presidente de la Conferencia de la paz.

Los representantes alemanes esfuerzarse en atenuar la importancia del movimiento emprendido por las tropas germanas en la región del Ruhr, pretendiendo que su número ha sido exagerado y asegurando igualmente que las medidas adoptadas por los aliados y las garantías que reclama el Gobierno francés no se imponen en realidad, puesto que la presencia en la región del Ruhr de determinados efectivos de la Reichwehr no debe prolongarse.

Dice Millerand

PARIS, 5.—El presidente del Consejo de Francia, monsieur Millerand, ha celebrado ayer noche una entrevista con un redactor de la «Revue» y «Pro», a quien ha hecho las siguientes declaraciones:

«El Ejército francés está dispuesto a pedir cuentas a Alemania, y entrará en acción si esta última no retira sus tropas. Esperamos que los aliados cooperen en esta acción; pero, en todo caso, nosotros obraremos, porque no podemos tolerar que un ejército enemigo se encuentre en nuestras puertas.»

«Importa además que lo comprendan los americanos. Si fuera necesario que intervinieran sus tropas, espero que los destacamentos norteamericanos del Rhin participaran en esta acción. Como el Tratado no está ratificado por Norteamérica, esta nación no está obligada. No quiero, pues, insistir sobre este punto.»

Alemania ha violado los dos artículos más importantes desde el punto de vista de la seguridad de Francia. Este hecho es tan importante, que se ha propuesto una alianza defensiva francoamericana que comprometa a los Estados Unidos e Inglaterra para socorrer inmediatamente a Francia si Alemania viola los artículos 42 y 44 del Tratado. El Tratado considera que esta acción bastará para que no se esperen otras provocaciones.

No he recibido aún la contestación de los aliados; pero sabemos que hay que obrar con sangre fría y poner fin a las infracciones de Alemania.

Si esta nación hubiera ejecutado las cláusulas del Tratado no hubiera sido posible un asunto como el del Ruhr. Los combatientes de hoy se sirven de las armas que Alemania hubiera debido entregar hace tiempo a los aliados. Kapp ha dispuesto de fuerzas que hubieran debido estar licenciadadas.

Monsieur Millerand no toma en serio la declaración de la delegación alemana según la cual la ocupación de Franckfort y de Darmstadt provocaría una revolución en Alemania. Este peligro no existe en modo alguno, declara monsieur Millerand.

Una nota del Gobierno

PARIS, 5.—Se ha enviado a los representantes franceses en el extranjero una nota, explicando la actitud del Gobierno francés respecto a Alemania.

Empieza afirmando la buena disposición del Gobierno francés en frente de las dificultades con que Alemania lucha en la actualidad.

Hace luego historia de las solicitudes enviadas por el Gobierno alemán, pidiendo autorización para enviar tropas al Ruhr, y dice que ésta fué denegada, por entender que la situación no justificaba el deseo del Gobierno alemán.

Dice luego que tanto la sublevación de von Kapp como la del ejército rojo, provienen del incumplimiento del Tratado en lo que se refiere al desarme.

Y termina diciendo que la infracción de los artículos 43 y 44 del Tratado de Versalles, que constituyen precisamente las garantías indispensables para Francia, obliga al Gobierno francés a proceder a la ocupación de nuevos territorios.

Lo que dicen los periódicos

PARIS, 5.—La Prensa parisina comenta en términos enérgicos la actitud del Gobierno alemán en el asunto del Ruhr.

El «Petit Parisien» considera ésta injustificable, haciendo constar que ha sido en el momento en que los obreros comenzaban a ejecutar el convenio acordado cuando ha sido decidida la intervención militar por parte de Alemania, y comenzada la ofensiva; declara que semejante intervención en tales condiciones justifica sobradamente todas las desconfianzas y todas las precauciones.

El «Echo de Paris» estima que para

que la ocupación de las cuatro ciudades designadas sea un acto eficaz, debe seguirse esta ocupación de una política conciliadora, que tome por su cuenta el desarme de Alemania mediante comisiones de investigación anglofrancesas e inglesas obligadas a suspender sus trabajos ante el golpe de Estado del 13 del pasado mes.

Pone de manifiesto que el Estado Mayor británico de Colonia y el alto comando, quienes administrarán el país, no han compartido el criterio francés, respecto al peligro de la expedición militar alemana en Westfalia.

«Le Matin» expone que M. Millerand informó a los aliados de la situación por telegramas urgentes, lo que significa—dice—que el Gobierno francés no esperará para obrar conforme a sus anteriores declaraciones.

«Le Journal» pide que los gastos de ocupación sean sufridos por los alemanes, y sugiere que se grave con un impuesto a las poblaciones ocupadas, haciendo observar que la perspectiva de una cobranza inmediata reforzaría el carácter restringido de nuestra acción.

«El Gobierno de Berlín ha sido derribado por el partido militar. Todos los acontecimientos de estos diez últimos días, hacen resaltar las vacilaciones de las autoridades civiles, que han terminado por ser derribadas. Los militares han querido tener su desquite del fracaso del gobierno de Estado de Kapp. Las primeras tropas enviadas a la zona neutral, no son precisamente las de la tercera brigada naval, cuyo papel en el pronunciamiento del 13 de marzo es bien conocido. El Gobierno francés ha avisado a todo el mundo, incluso a Alemania, que se tomaban si fuera violada la zona neutral. La menor respuesta consiste en asegurarnos las garantías determinadas el 28 de marzo; es decir, Franckfort, Dusseldorf, Hanau y Hamburgo.»

Un comentario socialista

PARIS, 5.—«Humanista» protesta de modo vehemente contra la actitud del Gobierno alemán, y manifiesta que la entrada brutal de las tropas del Reich en la zona del Ruhr es un nuevo crimen de los socialistas mayoritarios alemanes, cómplices del militarismo; militarismo que añade a los socialistas de Guillermo II y de Noske el prestigio que pudiera faltarles aún.

«Cree que la medida está llena, e invita

EN TERCERA PLANA

CRÓNICA EXTERIOR

Su majestad el labrador

por Armado GUERRA

CUENTO DEL MARTES

La casita blanca

por Curro VARGAS

EL PROBLEMA FERROVIARIO

LA ELEVACIÓN DE TARIFAS

por José DERODA

CRÓNICA DE SOCIEDAD

por el Abate CALDA

DEL CAMPO SOCIAL

EN CUARTA PLANA

REPORTES

Inauguración de las carreras en San Sebastián

por R

NOTAS POLÍTICAS

Serán rechazados los aumentos

EN QUINTA PLANA

CORRIDAS DE TOROS

Inauguración de la temporada en Madrid

EL TIEMPO

(DATOS DEL OBSERVATORIO)

Altura barométrica: 793,2; variación: -0,8. Temperatura en Madrid, a la sombra: máxima, 18,7; mínima, 6,0. Tiempo probable: Bueno, poco estable.

El partido socialista francés a que lleve a cabo en Estrasburgo un acto en consonancia con el que tendría la ventaja de preservar a dicho partido de todo contacto con los marxistas alemanes.

Lo que se hará

PARIS, 5.—Las medidas de índole militar que prevé el Gobierno francés para obligar a Alemania a respetar el Tratado de paz, son exclusivamente medidas de carácter obligatorio.

La ocupación proyectada de la zona de Francofort, Darmstadt y Hann tiene por único fin tomar garantías, como respuesta a la violación que del Tratado ha hecho Alemania.

Si los aliados llegaran a ocupar nuevos territorios en Alemania, sería fuera de la cuenca del Ruhr, donde se encuentra en operaciones la Reichswehr.

Mañana ocupan Francofort
MAGUNCIA, 5.—Las tropas francesas ocuparán Francofort mañana, a primera hora del día.

Algunos Cuerpos han iniciado ya el avance.
INGLATERRA

Un apoyo moral
PARIS, 5.—El «Petit Parisien» dice poder asegurar que el Gobierno inglés declinará su cooperación en la ocupación de Francofort, Darmstadt y Hann; pero, dándose cuenta de la situación, mirará con benevolencia y aun apoyará moralmente la acción del Gobierno francés.

Según noticias de Londres, el «Daily Express» dice que los Estados Unidos obrarán de igual suerte.

LA PRENSA INGLESA
Respuesta rápida y eficaz
LONDRES, 5.—La Prensa londinense reconoce que es verdaderamente necesario hacer frente con prontitud a la situación provocada por Alemania, y no menos necesario que los aliados apoyen a Francia.

«El proyecto de Francia de ocupar las cuatro ciudades designadas—dice el «Daily Mail»—sería una rápida y eficaz respuesta al ardor alemán.»

«El Times» declara que los aliados no pueden en absoluto inclinarse ante la provocación de los militares, autores de la guerra.

«El Morning Post» juzga que, si se llegase a excusar esta infracción, el procedimiento que sigue Alemania, y que consiste en todas luces en ir desmoronando poco a poco el Tratado, no se detendría en ella.

ESTADOS UNIDOS
Se pedirán aclaraciones
WASHINGTON, 5.—Se anuncia que el Gobierno de los Estados Unidos se propone pedir al Gobierno francés explicaciones acerca de cuáles son los territorios alemanes que tiene el propósito de ocupar.

Igualmente se preguntará a propósito de la intención de Francia de ocupar aquellos territorios que se encuentran guarnecidos por destacamentos ingleses y americanos, especialmente Coblenza y Colonia.

ITALIA
Acción diplomática
ROMA, 5.—El Consejo de ministros que se ha celebrado hoy, se ha ocupado de la situación internacional, y, especialmente, de las nuevas tensiones franco-alemanas. Los acontecimientos que se desarrollan en estos momentos en la región del Rin, son objeto de examen por la

PORTUGAL
El nuevo partido
LISBOA, 5.—El nuevo partido político de Álvaro de Castro ha publicado un manifiesto al país, en el cual expone las causas y la finalidad de su constitución.

Lo firman 19 diputados y nueve senadores. El manifiesto dice que sólo el pueblo portugués es el juez, y que los partidos políticos parlamentarios son los representantes, no de los partidos, sino de la nación.

En vista de la situación actual, lo que se impone es el realizar y equilibrar las políticas de los partidos, debiendo la política nacional republicana estar basada en la libertad y en el orden.

El manifiesto termina diciendo que el nuevo partido tratará de realizar la reconstitución del país y a paz social, resolviendo todas las creencias y haciéndose cargo de todas las reivindicaciones.

El presidente, enfermo
LISBOA, 5.—El presidente del Gobierno, señor Baptista, sufrió un síncope al terminar de celebrarse un consejo, siendo atendido en un puesto de la Cruz Roja, y retirándose a su domicilio, acompañado por un oficial de Sanidad militar.

Está restablecido de su indisposición, pero debe guardar cama por prescripción facultativa.

Un congreso católico
LISBOA, 5.—Un Congreso católico que se celebrará próximamente en Braga, regará diversos problemas de acción católica.

El terrorismo
LISBOA, 5.—Ha sido detenida una mujer, portadora de una bomba de dinamita. Manifiesto que ésta le había sido entregada por su hijo, para que la llevase a otra persona.

La Policía practica averiguaciones.
EL TRATADO
Se publica la ratificación
LISBOA, 5.—Se ha publicado la ley aprobando la ratificación del Tratado de paz y mandando incorporar a la nación portuguesa el territorio de Kionga, situado al Sur de Rovinnu.

FRANCIA
Depósito de armas
REIMS, 5.—La Policía especial detuvo en Betheny a un sujeto llamado Rubert, en cuyo domicilio fueron encontradas ocho cajas de granadas de mano, 250 muelles, 250 llaves inglesas de acero, 200 machetes senegaleses, 50 cuchillos de los llamados «de trinchera», y fusiles, pistolas y cartuchos en una cantidad considerable.

Conferencia de San Remo. El Gobierno italiano puede asegurarse, que no cambiará su actitud amistosa con respecto a Francia, y que la dará su apoyo diplomático. La reapertura del Parlamento queda aplazada hasta el 6 de mayo próximo.
EN EL RUHR
Toma de Mulheim
DUSSELDORF, 5.—El cuartel general de los rojos en Mulheim acaba de ser ocupado por tropas regulares. El Consejo Supremo de los rojos abandonó Essen con destino desconocido. Essen está completamente aislada. El sábado corrió el rumor de que se trabaron combates en las calles.

Ciudades ocupadas
BERLIN, 5.—Las tropas de la Reichswehr ocuparon Oberhausen, Duisburgo, Rockingham y Karnap.

PARIS, 5.—Según un telegrama de Essen a «Le Journal» los soldados del Gobierno han ocupado Dostomud, Hamburgo (?) y Hagen.

Hacia Dusseldorf
BRUSELAS, 5.—Dices de Aquigrán, con fecha de ayer: «Por los arrabales de Dusseldorf circulan cuadrillas de maleantes, exigiendo por la violencia dinero y viveros a los moradores.»

Las fuerzas de la Reichswehr que liberaron a Duisburgo están avanzando en dirección a Dusseldorf.

Unas partidas de rojos parece que están cercadas ya en la cuenca minera.

Los rojos resisten
MAGUNCIA, 5.—Las fuerzas obreras han salido de Dusseldorf marchando al encuentro de la Reichswehr, previniendo serios combates.

Aunque muy desorganizado, el ejército rojo resiste con saña.

Los colores del imperio
PARIS, 5.—Dices de Maguncia al «Petit Journal» que las tropas de la Reichswehr parecen dispuestas a ocupar toda la cuenca del Ruhr. Los oficiales llevan una escarapela con los colores del viejo imperio.

Desde ayer al mediodía la artillería gubernamental bombardea a Duisburgo.

Como avanza la Reichswehr
MAGUNCIA, 5.—Ayer a mediodía no se notaba modificación alguna en el orden de batalla de la Reichswehr.

Esta tiene pocas bajas por cuanto hace un uso intensísimo de ametralladoras y artillería, empleando ésta casi en primera línea de tiradores.

Los rojos ofrecen escasa resistencia, y, cuando ofrecen alguna más que de cuando en cuando, la Reichswehr lanza contra ellos tanques artillados.

Los rojos tienen muchas bajas, tanto más cuanto que la Reichswehr hace muchos prisioneros.

¿Se retirarán las tropas?
PARIS, 5.—Carece todavía de confirmación la noticia de que el Gobierno alemán ha ordenado a la Reichswehr evacuar la zona neutral.

OTRAS NOTICIAS
Kapp en Dantzig
PARIS, 5.—Dices de Berlín al «Journal» que el doctor von Kapp se ha refugiado en Dantzig, donde se ha puesto bajo la protección del gobernador británico.

Von Kapp ha declarado que las autoridades británicas se opondrán a su extradición.

RUSIA Y JAPON
Acuerdos violados
VLADIVOSTOK, 5.—Tchichérine ha enviado al Japón una nota, declarando considerar como violación de los acuerdos concertados el ataque de los japoneses contra el ejército rojo en Nikolaiwsk.

Japoneses en peligro
PARIS, 5.—Según noticias recibidas de Tokio, se confirma oficialmente que el Consulado japonés de Nikolaiwsk fue incendiado durante el reciente conflicto entre japoneses y bolchevistas, habiendo desaparecido el consúl.

Téngase por la vida de 30 japoneses allí residentes.

No se evacuará Siberia
TOKIO, 5.—Una nota oficial declara que Japón no evacuará Siberia hasta que quede garantizada la seguridad de la vida y bienes de los súbditos nipones que se hallan en aquella comarca.

SOCIALISMO INGLÉS
Los extremistas, derrotados
En favor de la segunda Internacional
LONDRES, 5.—La cuestión de la adhesión a la Tercera Internacional de Moscú, forma parte principal de la orden del día del Congreso anual del Labour Party, que se está celebrando en Glasgow.

Después de una discusión larga y agitada, ha prevalecido el criterio de M. R. Mac Donald que aconsejaba se permaneciera fiel a la Segunda Internacional de Ginebra.

SOCIALISMO BELGA
TRIUNFAN LOS MODERADOS
La tesis colaboracionista adoptada por 1.314 votos contra 330
BRUSELAS, 5.—El Congreso socialista ha adoptado por 1.314 mandatos contra 330 una proposición autorizando la participación de individuos del partido en la formación de Gobiernos, pero con la condición de ser nuevamente estudiado el asunto al terminar la presente legislatura parlamentaria, para el caso de no haber sido realizado, el programa encaminado a contrarrestar y disminuir la carestía de la vida.

El Congreso ha estudiado luego la cuestión de la adhesión del partido al Congreso socialista internacional de Ginebra, impugnando el secretario la adhesión a la Tercera Internacional y la tesis de la Internacional de reconstrucción sustentada por los socialistas franceses en el Congreso de Estrasburgo.

LA CRISIS DANESA
Conflicto terminado
Ministerio de funcionarios.—Suspensión de la huelga y amnistía.

COPENHAGUE, 5.—Ayer terminaron finalmente las negociaciones con los extremistas, en vista de que radicales y socialistas abandonan la pretensión de establecer el Gabinete Sahlö. El ministro Liebo será reemplazado por un Gabinete que presidirá Eis, sáncico general antiguo director del ministerio de Justicia y que estará compuesto por altos funcionarios sin carácter político. El Parlamento reanudará sus sesiones y votará la ley Electoral antes de las sesiones del 22 de abril.

Durante la crisis, la ciudad ha estado tranquila excepto el sábado en que la muchedumbre que acompañaba a la D. D. D. publicó el grito «Viva la República», delante del Palacio.

El acuerdo firmado estipula al mismo tiempo que la anulación de la orden de huelga general, una completa amnistía para los delitos políticos.

COPENHAGUE, 5.—El acuerdo de realizar las elecciones conforme a la nueva ley electoral, se tomó en una reunión de los jefes de todos los partidos políticos en el Riksdag, convocada por el Rey. El nuevo Gabinete cuenta con el apoyo de todos los partidos políticos.

Nuevo ministerio
COPENHAGUE, 5.—El Rey ha nombrado al nuevo Gobierno, el cual queda formado como sigue: Presidencia y Defensa Nacional, Pritz; Cultos, Ammentic; Asuntos Sociales, Iansen; Hacienda, Kostad; Educación, Petersen; Comercio, Prior; Obras Públicas, Risshansen; Negocios Extranjeros, De Scavinus; Justicia, Schroeder; Agricultura, Scane; Interior, Vedel.

Ninguno de estos nuevos ministros pertenece al Parlamento.

Manifestación ante Palacio
COPENHAGUE, 5.—Antes de que se llegara a una solución en la crisis planteada con motivo de la destitución de Zahle, hubo en los alrededores del palacio real una manifestación de varios miles de socialistas, muchos de los cuales llevaban banderas rojas. Desfilaron por delante del palacio cantando «Viva la República» y dando gritos de «Viva la República». La Policía no intervino, y los manifestantes se dispersaron rápidamente. Una delegación de ellos se entrevistó con el Rey, a fin de someterle sus peticiones. Cristian declaró que estaba dispuesto a examinar las reclamaciones, y que, para ello, iba a convocar a los jefes de todos los partidos políticos.

COPENHAGUE, 5.—Las manifestaciones a que ha dado origen el golpe de Estado, han impresionado hondamente al Rey.

Los socialistas irán al escrutinio en las nuevas elecciones con este programa: «Abolición de la realza y proclamación de una república democrática.»

ESTADOS UNIDOS
¿No se presenta Wilson?
PARIS, 5.—Dices de Washington al «Echo de Paris» que se cree que el presidente Wilson no presentará su candidatura a la presidencia en las próximas elecciones presidenciales.

En tal caso, sus partidarios y amigos retirarán su candidatura de las asambleas primarias del Estado de Georgia, para lo cual se publicará un mensaje, fechado en Casa Blanca.

Una procesión católica
MONTAUBAN, 5.—A pesar de la prohibición de procesiones en territorio francés, el Obispo de Montaubán se ha mostrado en público, presidiendo un cortejo formado por sacerdotes y fieles.

Este atravesó la ciudad, marchando hasta la iglesia de Villabombón, y regresando más tarde a la Catedral.

No ha habido incidentes, pero la Policía ha dado cuenta del acto.

EN CANNES
Cae un hidroplano
Tres muertos
PARIS, 5.—Noticias de Cannes dicen que un hidroplano, pilotado por el aviador De Verneuil, y a cuyo bordo iban en concepto de pasajeros el señor Cartier-Bresson y su esposa, dio una vuelta de campana en alta mar, cayendo de gran altura y ahogándose los tres tripulantes. Han sido encontrados ya los tres cadáveres. El aparato ha sido remolcado hasta la playa. Se han iniciado investigaciones para conocer las causas de esa desgracia.

BOLCHEVISMO
La delegación rusa
Ha llegado a Copenhague
COPENHAGUE, 5.—Han llegado a esta capital los miembros de la delegación de los soviets.

El jefe de ella, señor Krassin, comisario ruso del Comercio, llegará de un momento a otro, procedente de Estocolmo.

Las negociaciones se proseguirán provisionalmente en Copenhague.

Si la huelga general estallara y pusiera obstáculos, las negociaciones se harían en Cristiania.

Es probable que la delegación continúe más tarde su viaje a Londres; pero no se puede decir nada en este momento.

ARGENTINA
Acaparadores procesados
BUENOS AIRES, 5.—Se han descubierto varios locales donde se expendían al por mayor y menor artículos alimenticios adulterados. Se almacenaban en dichos depósitos enormes cantidades de artículos que se pudrían deliberadamente para encarecer el producto por medio del acaparamiento. En los locales hay muchas toneladas de artículos en putrefacción.

El prefecto se incautó de los que aún estaban en condiciones de consumo, y se repartieron entre las clases necesitadas. Los acaparadores han sido entregados a los tribunales. Se ha dictado contra ellos autos de procesamiento.

LA PRENSA CHILENA
Medidas de prudencia
(SERVICIO RADIOTELEGRAFICO)
SANTIAGO DE CHILE, 2.—Con motivo del envío a los Estados Unidos de la nota rechazando su intervención, los periódicos han tomado el acuerdo de publicar únicamente los telegramas, evitando los comentarios que pudieran agriar la cuestión de Tezna y Arica.

AUSTRIA E ITALIA
El viaje de Renner
¿Una inteligencia con Italia?
(VIENA, 5.—El viaje del canceller despista gran interés. Periódicos bien informados dan a entender que de este viaje puede resultar una nueva situación para ambas naciones.

Un nota oficial dice que este viaje se funda sólo en motivos de cortesía y en la necesidad de asegurar futuras comunicaciones para asuntos económicos, pero lo que dicen los periódicos sea cierto.

Por otra parte, hay que tener en cuenta que Italia ha tenido un papel muy importante en el abastecimiento de Austria, y que la revolución alemana, interceptando el envío de mercancías de Holanda a Austria, hace que hayan de ser reexportadas por Trieste, que pasa a ser el puerto natural de Austria.

¿Visitará al Papa?
VIENA, 5.—El «Reichspost» asegura que Renner visitará a Su Santidad y al Cardenal Gasparri.

INGLATERRA
Huelga de tranviarios
LONDRES, 5.—El «Daily Telegraph» anuncia que el personal de tranviarios de Manchester, Cardiff, Swansea, de Oldham y de Huddersfield, desobediendo el acuerdo concertado la semana pasada, se ha declarado en huelga.

DE CARTAGENA
Donativo del señor Maestre
Casas para obreros
CARTAGENA, 5.—En el vecino pueblo de Perimán se ha celebrado la fiesta de entrega de la cultura de propiedad de la casa que anualmente regala, por ser socio, entre sus obreros el ex ministro don José Maestre.

El acto resultó brillantísimo, asistiendo las autoridades y personalidades de la provincia.

Después de verificada la bendición del inmueble, el señor Maestre procedió a hacer entrega de la escritura de posesión al beneficiado Máximo Villalonga.

Este, satisfechísimo y agradecido el regalo con frases de emoción e inmediatamente tomó posesión de la casa.

Los obreros que asistían al acto vitorearon con entusiasmo al señor Maestre. Este piensa en plazo breve donar a sus obreros de una barriada de casas.

DE PROVINCIAS
Homenaje a la vejez
BARCELONA, 5.—Hoy se ha celebrado en Vallís el sexto homenaje a la vejez, organizado por la Caja de Pensiones para la Vejez y la Caja de Ahorros.

Asistieron significadas personalidades de Tarragona y Barcelona, que fueron recibidas con gran entusiasmo.

Las calles de la población estaban engalanadas.

Presidieron el excelentísimo señor Arzobispo de Tarragona, doctor Vidal y Barquer; el general gobernador, señor Sánchez Manjón; gobernador civil, señor Martínez de Avellaneda; don José Malquer, consejero delegado del Instituto Nacional de Previsión; el rector de la Universidad, el presidente de la Diputación de Tarragona, las autoridades locales y los directores de las entidades organizadoras.

Se leyó un expresivo telegrama de adhesión del diputado por el distrito, señor Colem Gardany.

Se entregaron títulos de una peseta de pensión vitalicia a ocho ancianos de ambos sexos, y seis cartillas de la Caja de Ahorros con una imposición inicial de 100 pesetas, a cuatro ancianos de dos ancianas.

Hizo la entrega de los premios el señor Arzobispo de Tarragona.

Se pronunciaron discursos encareciendo la necesidad de incentivar en el ánimo del pueblo la virtud del ahorro y extender todo lo posible estas pensiones para la vejez, interin tiene realidad el proyecto de los obreros, cuyos beneficios se hizo constar, debén hacerse extensivos a los trabajadores del campo.

El gobernador de Tarragona hizo un donativo de 500 pesetas, que fué distribuido entre las cartillas de la Caja de Ahorros.

FERROL, 5.—Mañana se celebrará un Consejo de guerra para juzgar a unos paisanos sorprendidos a bordo del vapor «Mar Negro», en el momento en que se disponían a efectuar un robo.

FERROL, 5.—Organizada por distinguidas damas, se ha celebrado en el teatro una espléndida fiesta, cuyo producto será destinado para el reformatorio de niños «Concepción Arénal».

VALENCIA, 5.—Mañana marchará a Barcelona el gobernador civil de aquella provincia, conde de Salvatierra.

SAN SEBASTIAN, 5.—Se ha dispensado un entusiasta y cariñoso recibimiento a las reinas de la «Micaela».

Muchas calles de la población fueron engalanadas.

Hoy estuvieron visitando el palacio provincial y después fueron al Circolo francés, donde se les obsequió con un champán de honor.

LOS ATENTADOS
Obrero tiroteado en Barcelona
BARCELONA, 5.—Ayer, a las ocho y media, iba camino de su casa, por la calle de Alfredo Calderón, barriada de la Barceloneta, el obrero forjador Juan Larro, de cuarenta y cinco años, casado, jefe de sección en la fundición «Vulcano», situada en aquella barriada.

Al llegar al Larro cerca de su casa, un grupo de desconocidos allí apostados le hizo varios disparos, huyendo al verle caer en tierra.

Conducido al dispensario, se le apreció una herida en el estómago, otra en el lado derecho del pecho y la tercera en el costado, todas de carácter grave. Después de curado fué trasladado al Hospital con grandes precauciones.

De los agresores nada se sabe; pudieron huir favorecidos por la obscuridad y el poco tránsito en aquellas calles.

El herido, según parece, se había negado tiempo atrás a secundar un intento de huelga en los talleres donde trabajaba.

BARCELONA, 5.—Ha fallecido hoy el jefe de sección de la fábrica de hilados de Fabra, Coats y Compañía, Tomás Vives Riera, agredido el sábado último por varios desconocidos, en la barriada de San Andrés.

BARCELONA, 5.—El próximo miércoles, a las diez y media de la mañana, se celebrará en la capilla de Nuestra Señora de la Ayuda una misa de Requiem, en sufragio del alma del agente de Policía señor San Germán, asesinado hace algunos meses.

Después se cantará un solemne «Te Deum», en acción de gracias por haber curado de las heridas que les fueron ocasionadas, en aquel atentado, al señor Graupera y a los que con él iban en el automóvil.

ZARAGOZA, 5.—El Juzgado que entiende en el sumario por el doble asesinato de la calle de Boggio continúa practicando activas diligencias, teniendo ya grandes optimismos en cuanto al esclarecimiento del hecho.

Hoy decretó el procesamiento y prisión contra Vicente Espier, presidente del Sindicato de Alimentación; Juan Luch y Domingo Morata, primeros detenidos; como del vigilante nocturno Mariano Planas, a quien se persigue como encubridor.

Ha sido elevada a plenario la causa instruida con motivo de los sucesos del cuartel de Artillería. El fiscal califica los hechos constitutivos del delito de rebelión, y sólo penas gravísimas para alibionos acusados.

El Consejo de guerra, en el que están encausados 21 individuos, se celebrará en los primeros días del próximo mes de mayo.

DE BARCELONA
Falsificadores detenidos
BARCELONA, 5.—Han ingresado en la Cárcel dos sujetos que tenían una agencia en la Ramba de San José, dedicada a facilitar documentos falsos a los emigrantes.

BARCELONA, 5.—En una cueva de la montaña de Montjuich ha sido hallado un esqueleto humano, y cerca de él un cubello de grandes dimensiones.

Sólo se ha podido recoger un trozo de perla y unas aparatas.

Se supone que se trata de un crimen cometido hace próximamente un año.

La cueva, que tiene cuatro metros de fondo, está situada frente a la estación de Villanueva.

El hallazgo fué denunciado por dos goifos, uno de los cuales manifestó que había poco más de un año durmido en dicha cueva y no notó nada anormal. La Policía practica diligencias.

BARCELONA, 5.—Los fogoneros de la fábrica del Gas de Villanueva y Getriú han rotificado hoy al alcalde del dicho pueblo que irán a la huelga el próximo jueves, por no haber accedido la Empresa a las demandas que tenían formuladas.

BARCELONA, 5.—En el correo del Norte ha regresado de San Sebastián el gobernador militar don Severiano Martínez Arzido, que se encargó inmediatamente del mando de la provincia.

En el despacho del gobernador militar se reunirá mañana, a las doce, la Junta técnica que entiende en el concurso abierto para la adquisición de los terrenos en que han de edificarse dos cuarteles para dos regimientos de Artillería.

UNA EXPOSICION
La mezcla de harinas
La Asociación de Agricultores de España ha publicado una nota, en la que hace constar que considera agorosa su actuación en orden a la demanda respetuosa, por lo que se limita a llamar la atención sobre la real orden en que se invita a harineros y panaderos a realizar mezclas de diferentes harinas, que equivale a recusar el fracaso absoluto de toda la política de abusos.

Hace notar que aquí, donde no se cumplió la disposición de la harina única, el pan único, se pretende ahora sujetar la molinación y panificación a normas fijas en las mezclas, cosa que se venía haciendo, con lo que se hará imposible averiguar el coste de la harina, con lo que se aumentará el número de clases.

Sostiene que no puede continuar que con dinero del contribuyente agricultor se hagan compras de trigo que se pagan más caras que el nacional, para cederlo luego a menor precio, y que el Estado debe adquirir trigo nacional a igual tipo que el extranjero; esto deba hacerse antes de la recolección.

ULTIMA HORA
Otra propuesta a los mineros
OVIEDO, 6.—Esta tarde, a última hora, se reunió la Comisión mixta de patronos y obreros, para ver el modo de dar solución al conflicto minero.

Se hicieron tres proposiciones alternativas: aumento del 30 por 100 sobre la revisión de los jornales; elevación del 40 por 100 en la forma pedida, y aumento del 20 por 100 sobre los jornales actuales.

El Comité ejecutivo no aceptó. Los patronos expusieron la imposibilidad de acceder a la concesión del 40 por 100, aumento equivalente a dos pesetas, por término medio, haciendo revisión de salarios en octubre, ofreciendo, en cambio, un nuevo aumento, si facilitó vagones la Compañía del Norte, a fin de descongestionar de carbón las minas.

El Comité dará cuenta a los obreros de esta concesión de los patronos.

SITUACION INTERIOR
Lock-out, en Cádiz
No hay acuerdo en Asturias
CADIZ, 5.—En los Astilleros Godiatares hoy un anuncio, que dice así: «Con motivo de la huelga parcial planteada por los trabajadores de remaches y estibadores, sentimos suprimir todos los trabajos en los demás talleres y gradas, por lo tanto, pueden presentarse los obreros a liquidar los jornales devengados.»

Desde mañana, por lo tanto, quedarán paralizados los trabajos en estos astilleros, con lo que holgarán más de 2.000 obreros.

OVIEDO, 5.—El ministro de la Gobernación reunió a los patronos mineros, para tratar de la solución de la huelga pendiente.

Los patronos hicieron una propuesta de conceder un aumento de 30 por 100 en los salarios, 600.000 pesetas para la Cooperativa, con objeto de que adquiriera a precios baratos sus subsistencias.

El señor Fernández Prida, reunió luego al Comité del Sindicato de mineros, para comunicarle las ofertas que hacían los patronos.

Le manifestaron al ministro los representantes obreros, que no admitían esa propuesta y que presentaban en cambio otra propuesta de rebaja a 50 por 100 el 60 por 100 que solicitaban, para el aumento de los salarios.

Y solicitaron también que se otorgara un plazo de seis meses para proceder a la revisión de jornales.

Como el señor Fernández Prida tenía que regresar a Madrid para asistir al Consejo de ministros de hoy, ha encomendado al gobernador que prosiga las gestiones.

MURCIA, 5.—Se ha resuelto la huelga de metalúrgicos concediendo los patronos dos reales de aumento en el jornal de los obreros, y proponiendo los otros dos reales que éstos solicitaban, para el mes de agosto.

SEVILLA, 5.—En vista de que los compradores de ganados persisten en su negativa de traer reses para el sacrificio, el Ayuntamiento las ha adquirido por cuenta propia, habiéndose matado hoy 14 mayores y una ternera, cuya carne se agotó en seguida, a pesar de que los tabajeros se negaron a expendirla.

En vista del buen resultado obtenido, el Ayuntamiento piensa aumentar en los días sucesivos el número de reses para la matanza.

También se han vendido rápidamente ocho toros estoqueados ayer en la plaza de la maestranza.

La Benemérita practica investigaciones para descubrir ocultaciones de trigo, que se sabe confidencialmente existen en los pueblos de Morón y Guadalcanal.

Se han logrado descubrir ya varios depósitos clandestinos.

SEÑALAMIENTO DE PAGOS
DIRECCION GENERAL DE LA DEUDA Y CLASES PASIVAS
Días 5 al 10
Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los ministerios de Guerra, Marina y esta Dirección general a los presentadores en Madrid, y por giro postal a los demás de facturas del turno preferente con arreglo al real decreto de 23 de octubre de 1915, que se consignan en la relación que al final se inserta.

Entrega de hojas de cupones de 1900 correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100 hasta el número 8.921.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 27 de julio de 1900, hasta el número 27.320.

Pago de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior con arreglo a la ley y real decreto de 30 de marzo de 1912, hasta el número 34.754 de la Dirección y 34.692 del registro de la Agencia de Paris.

Entrega de hojas de cupones de la Deuda interior al 4 por 100, emisión de títulos de 1917, facturas presentadas y corrientes.

Pago de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones con arreglo a la real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100 con arreglo a la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número 3.417.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 3 por 100 interior, hasta el número 4.038.

Idem de carpetas provisionales por sus títulos definitivos con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 11.140.

Idem de id. id. de la emisión de 1917, por sus títulos definitivos, hasta el número 3.705.

Idem de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 por otros de igual renta con cupón del 41 al 88, hasta el número 1.152.

Entrega

CRONICA EXTERIOR

Su majestad el labrador

Una heredad en el campo, y una casa en la heredad; y en la casa pan y amor. Jesús, qué felicidad!

Trueba.

La civilización quedó hecha añicos en los campos de batalla, y los obreros de los centros industriales emancipados de las doctrinas de Carlos Marx...

pródigo, que dá ciento por uno: el que dispone de casa, prado y vaca, como el gallo del campo, es el conservador. Si vendiese no pudo vender ni aceptar la revolución...

A la apuntado por Cachin añadiré yo, en apoyo de la tesis que ambos sostienen, que con motivo del golpe de Estado...

Una vez más, España, más exportadora que nunca, más rica que nunca, más feliz que nunca...

Del campo social

APOSTOLADO FEMENINO

VALENCIA.—Ha terminado la serie de elocuentes e instructivas conferencias, que, en obsequio de las señoras que componen la Asociación de Intereses Católicos...

ZARAGOZA.—Esta importante entidad del S. C. A., que tan ventajosamente labora, pues admite imposiciones a la vista...

UBEDA.—El infatigable propagandista don Francisco Correas, tan aplaudido en su reciente discurso del teatro Romea...

MADRID.—A base enteramente parroquial funciona desde hace varios meses en esta villa y Corte, una Mutualidad para niños y jóvenes...

En su parte cultural organiza conferencias, tiene su cuadro artístico, da frecuentes veladas en la Sección del Puente de Valdecañas...

Compañía Transmediterránea

Capital: 100.000.000 de pesetas

Subscripción pública de cuarenta mil obligaciones nominativas de quinientas pesetas nominales, con garantía de primera hipoteca sobre ciento veinte mil toneladas de la flota de la Compañía...

El pago de los intereses y de la amortización se verificará en Madrid, en las oficinas del Banco Central, Alcañá, 31.

Las Compañías Transmediterránea, cuya marcha progresiva es bien notoria, como lo acreditan los datos...

El resto del importe de las obligaciones adjudicadas, o sean pesetas 447,50 por obligación, se satisfará por los adjudicatarios...

Los señores agentes de Cambio y Bolsa y corredores de Comercio percibirán su comprobante oficial sobre las obligaciones adjudicadas por los pedidos hechos con su intervención.

El prorrateo se efectuará, en su caso, en proporción a la cantidad solicitada por cada suscriptor, prescindiendo de las fracciones que resulten.

Kiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, 31. ENFRENTE A LAS CALATRAVAS

La elevación de tarifas

Se está discutiendo tanto sobre la elevación de las tarifas de transporte que más de una vez he pensado en la conveniencia de tratar este tema...

Reunía datos con ese objeto, cuando ha llegado a mis manos una carta en que un lector de EL DEBATE, después de unas cuantas frases que agradezco muy cordialmente...

Tiene razón este anónimo lector cuyo nombre siento no conocer; y entiendo como él, que si se estudiaran los problemas desde un punto de vista práctico...

En la imposibilidad de estudiar una por una de las tarifas, voy a tratar de afectar el aumento de tarifas más importantes para la vida del pobre en Madrid...

Según el «Boletín» citado, el kilo de carne de vaca se vendía, en 1914, a 1,90 pesetas, y se vende ahora a 4,50. El coste medio de transporte que en 1914 era de 0,05 pesetas por kilo...

en estos transportes el aumento aproximado del 100 por 100. Resulta, pues, que la carne de vaca ha subido en estos años de 1,90 a 4,50 pesetas por kilo...

Resumiendo: Los aumentos de tarifas de transporte que con la elevación de tarifas de carne, el de trigo, el de patatas y el de carbón...

¿Cuáles serán en la práctica estos aumentos? Desde que he sabido que en un comercio muy centrado de esta Corte...

CUENTO DEL MARTES

LA CASITA BLANCA

—¡Yo, señores, exclamó Daniel echándose atrás en la mecedora, sería feliz si tuviera lejos, muy lejos... una casita blanca como un nido, donde poder amar y soñar a mi antojo!

De pronto Anita me dijo en voz muy baja: —¡No te parece que no estaría bien siendo hoy Nochebuena nos tiráramos del pelo?

—¡Me ha gustado eso... de «la casita blanca», sí, señor; ¡muy romántico y muy propio de la hora crepuscular!

—¡Tío Luis es viejo!... Yo llevaré el pelo corto, como papá, y... si quisiera, te seguiré el pelo del tuyo, ¿sabes?, porque a ti no te rapan; pero... no quiero...

—¡Rubia... los dos! La respuesta de Villena, produjo en la tertulia un movimiento de curiosidad.

—¡Respetuoso con nuestro pacto, no insistí, no quise contrariarla; pero me juré a mí mismo que no se comería los cisnes, ¡Eso, jamás!

—¡Rubios... los dos! La respuesta de Villena, produjo en la tertulia un movimiento de curiosidad.

—¡Respetuoso con nuestro pacto, no insistí, no quise contrariarla; pero me juré a mí mismo que no se comería los cisnes, ¡Eso, jamás!

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Fallecimientos. En esta Corte ha pasado a mejor vida el señor don José María de Belasá, Era coronel de Artillería retirado.

La distinguida concurrencia que presidió la ceremonia religiosa, fué obsequiada con un dedicado «Juicio».

Bautizo. El señor cura párroco de San Marcos, don Paulino Corrales, ha bautizado al quinto hijo que ha dado a luz la bellísima marquesa de Marbais.

Peticiones de mano. Han sido pedidas las manos de las encantadoras señoritas Gloria Urgoiti y María Victoria Cano, respectivamente, para el doctor don José Medinaveitia y el ingeniero don Miguel Erice.

Cinematógrafo benéfico. Vuelve a sus sesiones el instalado en el salón de Manuel Silveira, número 7, desde el próximo sábado día 10, a las seis de la tarde.

Fallecimientos. Ayer recibieron muchos regalos y felicitaciones por celebrar sus días, la eximida escritora gallega condesa de Pardo Bazán, el ministro Sr. Fomento, señor Ordoño; el ex alcalde marqués de Portago y el conde de Casa Valencia.

Enferma. Está enferma de algún cuidado la lindísima señorita María Cavanillas y Puente.

Próxima boda. Pasado mañana 8, en la iglesia parroquial de Castillejo de Finca (Cuencas), contraerá matrimonial enlace nuestro querido amigo don Víctor de Miguel y Suárez con la distinguida señorita Antonia Román y Alvarado.

Bodas. Ayer mañana, a las diez y media, tuvo lugar en la capilla reservada de la parroquia de San José, el enlace de la bellísima señorita doña Isabel Junquera y Butler con el distinguido joven, conserje electo de España en Manila, don José María de Cavanillas y Rodríguez.

Guante Varadé. Participa a su distinguida clientela que el despacho de la calle de Alcalá, 20, se ha trasladado a la calle de Caballero de Gruz, 60 (Gran Vía). Edificio de La Unión; El Félix Español.

Enferma. Está enferma de algún cuidado la lindísima señorita María Cavanillas y Puente.

Próxima boda. Pasado mañana 8, en la iglesia parroquial de Castillejo de Finca (Cuencas), contraerá matrimonial enlace nuestro querido amigo don Víctor de Miguel y Suárez con la distinguida señorita Antonia Román y Alvarado.

Bodas. Ayer mañana, a las diez y media, tuvo lugar en la capilla reservada de la parroquia de San José, el enlace de la bellísima señorita doña Isabel Junquera y Butler con el distinguido joven, conserje electo de España en Manila, don José María de Cavanillas y Rodríguez.

Guante Varadé. Participa a su distinguida clientela que el despacho de la calle de Alcalá, 20, se ha trasladado a la calle de Caballero de Gruz, 60 (Gran Vía). Edificio de La Unión; El Félix Español.

Enferma. Está enferma de algún cuidado la lindísima señorita María Cavanillas y Puente.

Próxima boda. Pasado mañana 8, en la iglesia parroquial de Castillejo de Finca (Cuencas), contraerá matrimonial enlace nuestro querido amigo don Víctor de Miguel y Suárez con la distinguida señorita Antonia Román y Alvarado.

LOS SALESIANOS

Asamblea de antiguos alumnos

En los días 7 y 8 se celebrará en las Escuelas Salesianas la segunda Asamblea Nacional de Antiguos alumnos salesianos, a la que concurrirán asociados de las diferentes regiones de España...

PARA HOY

Sociedades y Conferencias

ATENEO.—A las seis y media, conferencia de don Miguel Fernández Criado.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE EXCURSIONES

Don Francisco Sánchez Cantón, «Visita a Salamanca» (con proyecciones).

Carro VARGAS



COBIDAS DE TOROS

Inauguración de la temporada en Madrid

La de Beneficencia.—Joselito corta una oreja. Alternativa de Sánchez Mejías

EN MADRID LA DE INAUGURACION

No correspondía ciertamente el cartel a la solemnidad del día; a pesar de esto, el público llenó la plaza.

Los toros, de la ganadería que fué de Urcola y hoy pertenecen al señor Molina Larrea, fueron dóciles, manejables, sin que su pujanza durase todo lo necesario para reputarlos inmejorables.

Paco Madrid, que en quites y en adornos estuvo bien, se mostró desconfiado, como la muleta. A su primero le adelantó una estocada corta, algo cerpenzadora. En el cuarto toro nada hizo que sea digno de mención, y le despatchó una media estocada, entrando bien, que fué ovacionada.

El sexto toro, que hubo de matar en sustitución de Camaró, no le dio ocasión de mostrar lo que la afición esperaba de aquel buen novillero.

Saberi veroniquéo ceñido, parado, pero un poquito efectista. Banderilleó bien, y con la muleta estuvo también afortunado.

Se desahizó como pudo de sus enemigos, aunque estuvo algo mejor en su segundo toro. Hay que hacer bastante más para conservar el puesto que ha escudado.

Camaró fué aplaudido en unas verónicas. Un poco precipitado, pero valiente, estuvo con la muleta, y entró a matar como los buenos. Salió enganchado de la suerte y pasó a la enfermería, después de dar la vuelta al ruedo.

En parte facilitativo dice que sufrió una herida de dos centímetros en la cara y contusión en el octavo espacio intercostal.

LA DE BENEFICENCIA

Estamos perplejos. La información taurina—lo confesamos—lentos de una ingenua sinceridad—es más compleja de lo que suponíamos.

No podemos determinar a punto fijo dónde comienza y dónde acaba. ¿Comienza al sonar lo que hemos dado en llamar «la aguda» (la «clavada»)? ¿Acaba cuando las muletas atraerán al último toro?

Al modo de ver del modesto gaceterillo que escribo su misión no puede estar encerrada en tan estrecho marco. ¿Cómo se desde hace unos días que se fijaron por valles y esquinas los carteles anunciadores de esta benéfica corrida, Madrid sólo ha pensado en ella, tal que si el espectador los carteles se hubiesen ocultado los problemas que nos tenían en vilo?

Nos aseguran que han llegado trenes abarrotados de viajeros, que venían a presenciar la corrida; se han pagado boletos a precios fabulosos; menestral hubo—esto lo vimos—que abonó diez duros por una localidad marcada en seis pesetas.

La misión del informador debía abarcar esto también, y así podríamos cantar el heroísmo de la afición, pronta a todos los sacrificios, a todos los despojos... ¿Podríamos decir... pero, esto, no es cosa.

A lo más—después de consultados textos y precedentes—podemos citar en unos epigramas: «Los rayos del sol arrancando chispazos a los carbones, la arena que se desmenuza en las mañanitas, el resaca que se gradaría, los ágiles monseñores...» Pero para esto nos falta la costumbre, la preparación.

La plaza está adornada con flores y mantones de Manila.

A las tres y media en punto aparecen las majestades en el palco regio, siendo saludados con entusiasmo, y seguidamente se da el golpe al toro.

Primero.—Berrendo, en negro, gordito, bien puesto de pitones; se llama «Presumido». ¡Allá él!

Sánchez Mejías le recibe como un juchitino moroso a su casero, o sea, dándole una larga que se ovaciona.

Verónica en dos tiempos, y sigue el entusiasmo.

El toro, brava y noblemente, toma las varas de reglamento alternando en los quites Joselito y Mejías en valerosa competencia.

El propio Mejías banderillea su toro, siendo digno de mención únicamente el último pase.

Verificada la ceremonia de la alternativa, vase el alterado al estribo, y sonado aziza tres pases formidables; sigue toreando por naturales y de pecho, en medio de una gran ovación.

De un pinchazo sin consecuencias, unos pases de emoción, una estocada un poco contraria. Siguen los pases y remata con una estocada entera que tumba al toro sin puntilla. (Ovación y vuelta.)

Segundo.—«Sinistro», negro como su nombre y bien armado.

Belmonte Ce da dos verónicas malas; pero se emienda y ejecuta seis, rematando con media de las del antiguo reglamento, y se le aplaude. «Sinistro» pelea bien en el primer tercio, tucándose en los quites Varelo y Belmonte, particularmente el primero, que sufrió un buen encontronazo. Maera y Magritas banderillearon, y difícilmente sería decir cuál estuvo peor. La faena de Belmonte ni fu ni fa. Una estocada, corta y delantera, da fin al acto.

TERCERO.—Se llama «Superior», y lo es de tipo.

Varelo escucha palmas lanzándole, y desde este momento, apartando la bravura del toro, no vemos nada reseñable en los dos tercios sucesivos. La faena de muleta de Varelo es temeraria, sobre saliendo varios pases naturales, de pecho y un moñete.

Después de tres pinchazos a cual mejor y nuevos muletazos valentísimos, pega un volapié colosal. (Ovación y vuelta.)

Cuarto.—«Andulero». Es el más grande y «Rondador» y es grande y bien puesto de pitones. Joselito le quiebra de rodillas y le torea por verónicas colosalmente. Entusiasmo. Alterna en quites con Sánchez Mejías, ganando en la pelea y agotando el portorio de filigranas. (Ovación.)

«Rondador» pelea bien en varas. Joselito quiebra un par formidable, a cuya salida clava Ignacio un buen par. Repiten ambos al cuarto.

Prevía la devolución de los trastos inicia José la faena con un pase de rodillas, que puso a la plaza de pie. Sigue por naturales y de pecho, dominando al toro; arrodillado, obliga a pasar a su enemigo, agarrándole de un pitón. La locura de palmas. Una estocada, que mata sin puntilla, convierte en delirio la ovación y le vale a José la oreja de «Andulero», por unanimidad.

Quinto.—«Andulero». Es el más grande y «Rondador». Joselito le torea bien, y regueteó en los quites. Cuco y Cantinillas banderillean vulgarmente. La faena de José se reduce a alifari, y cuando lo consigue, tumba al toro de una estocada corta. (Palmas.)

Sexto.—«Ligero». Pequeñito y con pocas armas. Lo mejor, un quite de Varelo.

La pelea en varas, sosa, y sosos Moreno y Magritas banderilleando. Unos muletazos insignificantes; tres pinchazos y media estocada emplea Belmonte para deshacerse de «Ligero». (Pitos.)

Séptimo.—«Cazuro». Negro meano. Varelo se luce toreando. Sin poder toma «Cazuro» cuatro varas. Cero en quites. Se aplaude a Vito en un buen par. Varelo brinda al 5 y hace una buena faena a base de mano izquierda, que se ovaciona. Un buen pinchazo y un volapié completamente clásico, amén de un oportuno descabello, vale a Varelo una ovación, con su correspondiente vuelta.

Octavo.—«Hojalatero». Negro lombardo, gordito y bien puesto. Verónica Mejías, y hay de todo. El toro cumple en pías. Mejías y Joselito vuelven a banderillar, sin lucimiento el primero y entusiasman al segundo. El debutante hace una faena valiente, y atiza media estocada medianísima. Un descabello, y se acabó.

¿Qué dirá el menestral a quien vimos dar los diez duros por la entrada?

DON NADIE.

EN VISTA ALEGRE

En la plaza de Vista Alegre se corrieron el domingo seis toros de la ganadería de Conradi, actuando de maestros el Gallo, Larita y Zapaterito.

La nota distintiva de los animalitos fué la desigualdad: el primero tan nequeto, que al salir dió margen a la protesta; segundo, tercero y sexto, grandes, y los otros dos ni lo uno ni lo otro. En cuanto a bravura, si el segundo y el tercero fueron mansos, y el último de esto—tuvo que ser tostado, los restantes sobresalieron por bravos y nerviosos.

El que cerró plaza fué inicuamente tratado por un piquero, que medio lo mató, dejándolo convertido en un plomo. Mataron en total, tres caballos.

No hizo nada de particular el Gallo. Se le vió con ánimos de agradar, no pasando de ahí.

Su faena en el primero, confiada y adornada al principio, acabó de mala manera. Pinchó tres veces sin soltar, echándose fuera y descabellaba cuando se oía el primer aviso.

En su otro toro hizo una labor fría, incolora, movida y sin dar un pase completo. Mató de media delantera, entrando algo mejor; luego otra igual, llegando algo mejor, y después de intentar el descabello se acobó, aburrido, el animal.

Con el capote, sólo una larga afarolada, podemos apuntar durante el primer tercio del penúltimo toro, quitó el momento de la fiesta, por la animación y arte de los tres matadores al quitar.

Rafael aceptó unas banderillas ofrecidas por Larita y dejó medio par malo. El héroe de la tarde fué Larita; veroniquéo bien a su primer toro; realizó una faena valiente y adornadísima y entró el acero en todo lo alto, saliendo levemente herido en una mano. El público le ovacionó largamente y lo fueron condecoradas las dos orejas y el rabo.

Cambió de toro con Zapaterito por tener que tomar éste el tren para Barco.

lona, y en su consecuencia, se hizo cargo del último del festejo; el toro «raja» de que antes hicimos mención. El animal, casi sin vida, se entabló, y el diestro tendió no más que a igualarle. En las mismas tablas dió un pinchazo en hueco, saltando el estoque al tendido; media rápida, en su sitio y un intento.

Cosché Larita muchos aplausos, en quites, entre ellos un gran coleo, y al banderillar, después de hacerlo Rafael, Liérol alegrando al toro, que era un buey burriciego, y cogió un par solosal, repitiendo con otro análogo.

Zapaterito sin aguardar, desconfiado hasta lo indecible, y sin más mérito que la brevedad, muletó al tercer liecho, del que se desahizó de dos pinchazos malos; tres medias iguales y un sinnúmero de intentos de descabello. Es de notar que el animal era de cuidado.

En su otro toro estuvo mejor. Torrito y valiente, se adornó mucho con la muleta, dando dos buenos moñetes, inclusive, y entrando despaquito, a toda ley entró más de medio acero en su sitio, rematando de un descabello a pulso.

Al abandonar inmediatamente el círculo, fué despedido con una larga ovación. De los banderilleros y de los individuos de la pica es mucho mejor no decir una palabra.

Tampoco podemos nombrar la excelente calidad de las banderillas de fuego porque más bien parecían incombustibles.

MARIANO.

EN BARCELONA

BARCELONA, 5.—Plaza de las Arenas. Paco Madrid muletó voluntarioso y mató bien al primer toro. En el cuarto muletó embarullado y cobró una entera después de un pinchazo y de media. Se le dió una oreja.

Zapaterito, bien en el segundo. Recibió un varatezo en el pecho, que le impidió seguir actuando. Su otro toro fué muletado muy bien por Paco, y se desahizó de él superiormente.

Belmonte II, bien con el trapo y pincho en el tercero. Recibió un varatezo. En el último estuvo bien y hábil.

El picador Francisco Zaragoza sufrió una herida, que le atravesó el carrillo derecho.

EN BILBAO

BILBAO, 5.—Por petición de los matadores se trató de suspender el festejo, a causa del frío y de la lluvia; pero los banderilleros se opusieron, alegando que el reglamento se opusieron, alegando que el reglamento de pedir la suspensión sin su consentimiento, el pago completo de sus sueldos.

Chiquito de Bagoña muletó bien y mató regular al primero, y en el cuarto cobró la oreja.

Dominguín, trabajador, pero con poca suerte.

Valencia, artístico con el trapo. Con el pincho, breve, pero deslucido.

EN CORDOBA

CORDOBA, 5.—Novillos de Villalón, difíciles.

Serranito I, bien y bien. Sufrió un golpe en un pie.

Joselito Martín, desafortunado al herir. Sufrió una contusión en un brazo.

Machaquito II, voluntarioso. Resultó con un palotazo en el pecho.

EN PAMPLONA

PAMPLONA, 5.—Toros de Alicia Taberner, cumplieron.

Torquito, que sustituyó a Freg, quien no llegó a tiempo, estuvo bien, regular y mal. El sobresaliente Pardal dejó vivo a su toro.

EN ZARAGOZA

ZARAGOZA, 5.—Novillada de Miura. Navarrito, Redalito y Blanquito.

El primero fué silbado.

Rodalito estuvo superior, siendo ovacionado. Al dar el segundo pase fué encunado. Tiene conmoción cerebral intensa, que le impidió continuar la lidia.

Chatillo al prender un par, fué alcanzado por el toro, siendo retirado también a la enfermería.

Blanquito estuvo muy mediano.

EN SEVILLA

SEVILLA, 5.—Plaza de la Maestranza. Joselito muy bien y regular. Banderilleó al quinto toro, siendo ovacionado.

Belmonte, regular en el uno y valiente con la muleta en el otro, al que mató regularmente. El toro fué fogueado.

Mejías cobró una oreja, en el tercero, y en el quinto se lució también a la hora de la muerte. Fué ovacionado poniendo banderillas.

Chicuelo, deslucido con el trapo en el uno, y en el último, algo mejor. Con el acero, y regular en ambos.

EN MALAGA

MALAGA, 4.—Novillos de Domecq; en su mayoría, mansaron.

Cejito, bien toreando y mal con el acero.

Carnicerito, aplaudido al lanzar y con la muleta, y desgraciado con el pincho. Joselito, muy bien. Otuvo una oreja.

EN PALMA DE MALLORCA

PALMA DE MALLORCA, 5.—Novillos de Carreiros, regulares.

Caselles y Uriarte, bien. Checa, regular.

Castellanos y Uriarte, bien. Checa, regular.

Cambió de toro con Zapaterito por tener que tomar éste el tren para Barco.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 5. Marina.—Ley fijando las fuerzas navales para 1920.

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los interesados que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

Otra circular, declarando que el comisionado para la entrega de los mozos en Caja debe ser precisamente vecino del Municipio correspondiente.

Un donativo para los huérfanos de la guerra

Los herederos de la librería de lance de la calle de Jacometrezo, número 80, ceden dicho establecimiento en favor de los huérfanos de la guerra, para cuyo fin han decidido poner en manos de Su Santidad el Papa dicho comercio.

Los donantes, para completar su obra, quieren hacer un llamamiento a las autoridades para que se ocupen de la compra-venta de libros.

ACIDO FLEOHIDRICO Florero de Sodio. Espato Fluor Supera en precios y calidad a lo mejor conocido. M. BARRIO, Gijón.

Aguas de Cabreiroá

judicadimas para combatir la gripe e infecciones tifoideas. Excelentes aguas de inesa y especialísimas para enfermedades del riñón, vejiga, estómago, diabetes, artritis y gota. Facilitan grandemente la expulsión de los cálculos hepáticos y nefríticos, e infalibles para evitar la formación. Venta, droguerías y farmacias.

ARTISTICIS medallas religiosas en oro y plata, Joyería Pérez Molina. C. S. Jerónimo, 29, esquina plaza Canalejas

CHAMPAN LUMEN BODEGAS DILBAINAS

UNA GOLOSINA es el PALMIL y sin embargo, PURGA como el aceite ricino que no tiene igual

VERIN SOUTAS Aguas alcalinas, sin rival para las vías urinarias. De venta en principales farmacias y droguerías. Temporada oficial: De 15 de junio a 30 de septiembre.

EL GAITERO Villavieja (Asturias) Sida Champagne, preferida en todo el mundo. Sociedad anónima Hidroeléctrica de Andajar

AGUAS DE GESTONA HIGADO, ESTREMIENTOS, ESTOMAGO y BARRIOS. En farmacias y droguerías. Todos los libros nuevos, periódicos de modas. Librería Beltrán. Príncipe, 16.

EL FERROL

Se espera a la Reina

FERROL, 5.—Se cree que vendrá a esta población la reina Victoria, para asistir al acto del lanzamiento del crucero «Reina Victoria».

DAMASO MENGOD

¿Habéis comprado alguna vez en esta casa? Los romerillos más baratos, especiales, mentes los chocolates elaborados a brazo, ego de lo más selecto.

SERRANO 98-T. S. 454



¡Yo estoy satisfecho de la vida! desde que no he vuelto a padecer de Estómago gracias al uso de DIGESTÓNICO

Verin Soutas Aguas alcalinas, sin rival para las vías urinarias. De venta en principales farmacias y droguerías. Temporada oficial: De 15 de junio a 30 de septiembre.

BIBLIOGRAFIA

EL PROGRESO AGRICOLA Y PECUARIO, que se publica en Madrid, plaza de Oriente, 7, es de gran utilidad para los agricultores, por sus excelentes artículos e información de mercados.

Propiedad y Trabajo por SALVADOR MINGUEON Zaragoza, 1920. Tres pesetas.

Mermeladas ALFRED HILL Exíjase el nombre «Alfred Hill» Fábrica de conservas «LAS PALMAS»



UN NUEVO NUMERADOR automático de alta calidad y precio bajo es el modelo «BLIK», con seis ruedas de cifras de acero níquel, que dan la numeración correlativa sencilla (1, 2, 3, 4, etc.), la numeración correlativa por duplicado (5, 5; 6, 6; 7, 7) y la numeración fija (8, 8, 8, 8), etc. Las cifras miden cinco milímetros de altura, y el fin-taje es automático, lo cual da una impresión hermosamente clara.

Banco de España

80.º Sorteo para la amortización de la Deuda al 5 por 100, Emisión de 15 de mayo de 1900, y 12.º de la Emisión de 15 de mayo de 1917

Debiendo acomodarse la amortización a lotes cabales, corresponde amortizar en este trimestre, que vendrá el 15 de mayo próximo, la suma de tres millones seiscientos treinta y cinco mil pesetas, por los títulos emitidos en virtud del real decreto fecha 19 de mayo de 1900; un millón cuarenta mil pesetas, por la emisión de igual deuda, según real decreto de 5 de junio de 1902; quinientas cincuenta y dos mil quinientas pesetas por la amortización de la misma deuda, según real decreto de 15 de abril de 1906, y un millón trescientas veinticinco mil pesetas, por los títulos emitidos en virtud del real decreto de 10 de marzo de 1917, cuyos cuadros respectivos son los siguientes:

Table with columns: SERIES, BOLAS encantradas, TITULOS que representan, CAPITAL Pesetas nominales, BOLAS que han de extraerse, TITULOS que representan, Capital que se amortiza, A PAGAR POR INTERESES, TOTAL Intereses y amortización. Includes sections for PRIMERO, SEGUNDO, TERCERO, and CUARTO.

MOTORES A GAS POBRE Y SEMI-DIESEL Etablissements Arthur Rieter Sucesor de Baechtold y C. Steckborn (Suiza) REPRESENTACIÓN GENERAL EXCLUSIVA PARA ESPAÑA VIUDA DE LEON ORNSTEIN-MADRID-ZURBANO, 28 Turbinas hidráulicas.—Maquinaria eléctrica y para diversas industrias

Por cada serie se hará un sorteo independiente y se verificará con arreglo a las disposiciones contenidas en la real orden fecha 30 de junio de 1917. Los sorteos tendrán lugar públicamente en el salón de juntas generales del Banco, el día 15 de abril próximo, a las once en punto de la mañana; y presidirá el gobernador o un subgobernador, asistiendo, además, una Comisión oficial, el secretario y el interventor. Se anunciarán en los periódicos oficiales los números de los títulos a que haya correspondido la amortización, y quedarán expuestas al público, para su comprobación, las bolas de cada serie que hayan sido extraídas en los expresados sorteos. Madrid, 31 de marzo de 1920.—El secretario general, O. Blanco-Rocío

ESPECTACULOS

Día 6.—Martes.—Santos Sixto I, Papa y mártir; Timoteo, Marcelino y Diógenes, mártires; Celestino, Papa y confesor; Celso, Obispo, y Guillermo, abad.—La misa y oficio divino son de la Octava, con rito doble de primera clase y color blanco.

Parroquia de San Lorenzo.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión, y seguidamente ejercicio, gozos, responsorio y oración.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY
REAL.—A las diez, Tosca.
LARA.—A las seis, Juventud de príncipe; a las diez, Wu Li-Chang.

La sombra del padre, Trío Lara y Matilde Lara.
FUENCARRAL.—A las seis y cuarto y diez y cuarto, En Sevilla está el amor y El perro chico.

A NUESTROS LECTORES

TODA LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DEBE DIRIGIRSE AL SEÑOR ADMINISTRADOR DE 'EL DEBATE', APARTADO 466, MADRID.

Imprenta de EL DEBATE, Caños, 4

PHILIPS 'ARGA' TIPO WATIO. Fijese usted en los escaparates que atraen su atención por la blancura y brillantez de su luz. Es que están alumbrados con nuevas lámparas PHILIPS 'ARGA' LLENAS DE GAS ARGON.

Para el comercio, industrias y particulares las únicas lámparas que les proporcionan un alumbrado perfecto son las PHILIPS ARGAs y 1/2 WATIO, con un coste mínimo. Las de filamento gastan un 50 a 100 % más.

CENTRO BURGALÉS. Encontrándose vacante la plaza de consejero de este Centro, se hace a concurso, hasta el día 25 de abril, estando expuesto el pliego de condiciones en esta secretaría, y dirigiendo las solicitudes, en pliego cerrado, al señor presidente.

MÁQUINAS PARA CORTAR. Máquinas de retratar y agujas específicas, auténticas alemanas. José Fontanals, Santa Madrona, 34, Villanueva y Geltrú, provincia de Barcelona.

VER BIEN es vuestro mejor placer (USAD TORICOS) American Optical Specialists. Alcalá, 14.—Madrid

PEPTONA ORTEGA. FARMACIA ORTEGA, S. A. Con Valenciana, 13. Madrid. Labor. Puente Valcázar.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba-México. Saliendo de Bilbao, Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander.

HISTORIA SAGRADA. Escrita por el presbítero don Luis Povoda Darics. Según los textos originales de la Biblia, las versiones más autorizadas antiguas y modernas.

Caballeros. Los mejores trajes y abrigos, 40 por 100 más barato, en Casa Cuadrado, Fuencarral, 186. Premiado en las mejores Exposiciones del mundo.

GRANDES SALDOS. Por habernos echado el caso de la calle del Príncipe, 35, liquidamos todas las existencias que teníamos en lencería, sedería, Glases, Crespones, Mesalinas, a cualquier precio.

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con CREOSOTIL. Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, neurastenia, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.

LA CATALANA. SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE TODA CLASE. Contra la pérdida de alquileres, riesgos locativo de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendios.

Table with financial data: BALANCE de 1918, Aumentos obtenidos sobre el ejercicio anterior, Capital suscrito, Idem desembolsado, Reservas estatutarias, Reservas técnicas, Idem de previsión y garantía, Primas del ejercicio, siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre, fondo para liberación de capital.

Zapatería del Ferrocarril. Magdalena, 24.—Las personas prácticas pueden encontrar gran economía comprando en esta casa en su sección de saldos. En calzado moderno tiene desde lo de más lujo a lo más económico. Fabricación propia. Talleres: LUZON, 4.

AVISO. El Centro de compra ES LA UNICA casa que da todo su valor.

ALHAJAS Y PAPELETAS del Monte aunque estén empeñadas Espoz y Muga, 3, centro.

Importación directa de

NITRATO de SODA de CHILE Ruax y C.ª

BARCELONA, calle Princesa, 50, entresuelo. Telegramas: «Ruco», VALENCIA, calle Hernán Cortés, 29, bajo. Telegramas: «Rucoval».

OFRECEMOS: Mercancía disponible sobre muelle Barcelona de la descarga del vapor importador de Chile. Admitimos contratos para entrega abril-diciembre, a comodidad de los compradores.

MARIA CANOSA. Artículos para jardín, heladoras, armarios, frigorífico, termo, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera. CRUZ, 31, Y CATO, 2

MUJERES NIÑOS ADULTOS ANCIANOS tanto para PRESERVAROS como para CURAROS. Tenedlas siempre a mano! LAS VERDADERAS PASTILLAS VALDA en CAJAS de 6 Ptas. 1,50 con el nombre VALDA en la tapa.

No vayáis a oscuras CON UNA LÁMPARA DE MANO Y PILA ELÉCTRICA LOT. TENDRÉIS LUZ RÁPIDA Y SEGURA EN TODAS PARTES.

SINDICATO DE POTASAS BERLIN SE HA RECIBIDO Potasa alemana. Representantes generales en España: OTTO MEDEM Y CIA. Valencia, Barcelona, Bilbao, Málaga y Alicante. Sin Potasa no hay cosechas máximas. Exigid siempre Potasa de Stassfurt (Alemania)

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

ALQUILERES. ALQUILARIA hotel Torreolondra. Ofertas: Apartado 271. GRATIFICARE 150 pesetas quien proporcione piso pocas habitaciones, pero espaciosas, con calefacción central. Alquiler, 200 pesetas mes. Ofertas: Gran Vía, 6, portería, señor E. G.

DIPUTACION de Guadalupe. Compra acciones empréstito carreteras y puentes. Celso Cascos, Guadalupe.

OPOSICIONES escuelas. Continúan clases activamente. Abierta matrícula turno seis a nueve. Apuntes Pedagógica, gratis alumnos. Academia Colegio Romano, Magdalena, 6.

MATRIMONIO, ofrecido para finca rústica, administración, encargado. Jorge Juan, 73.

«LA CASTELLANA MODERNA», Apodaca, 6. Leche de vacas, 60 céntimos litro; domicilio, 0,70.

VENDO próximo paseo Finca rústica, próxima a Madrid, vendiendo, ocasión, con 200 fanegas de terreno, una linda y 100 más en varias; tiene amplia casa y otras edificaciones para industria. Informar: Valeriano Pérez, plaza Progreso, 9.

VENDO próximo paseo Finca rústica, próxima a Madrid, vendiendo, ocasión, con 200 fanegas de terreno, una linda y 100 más en varias; tiene amplia casa y otras edificaciones para industria. Informar: Valeriano Pérez, plaza Progreso, 9.

VENDO próximo paseo Finca rústica, próxima a Madrid, vendiendo, ocasión, con 200 fanegas de terreno, una linda y 100 más en varias; tiene amplia casa y otras edificaciones para industria. Informar: Valeriano Pérez, plaza Progreso, 9.

VENDO próximo paseo Finca rústica, próxima a Madrid, vendiendo, ocasión, con 200 fanegas de terreno, una linda y 100 más en varias; tiene amplia casa y otras edificaciones para industria. Informar: Valeriano Pérez, plaza Progreso, 9.

VENDO próximo paseo Finca rústica, próxima a Madrid, vendiendo, ocasión, con 200 fanegas de terreno, una linda y 100 más en varias; tiene amplia casa y otras edificaciones para industria. Informar: Valeriano Pérez, plaza Progreso, 9.

SELOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

OPOSICIONES escuelas. Continúan clases activamente. Abierta matrícula turno seis a nueve. Apuntes Pedagógica, gratis alumnos. Academia Colegio Romano, Magdalena, 6.

CHICO para recados, se necesita. Quintana, 23, tienda.

SE VENDEN, a plazos o al contado, dos hoteles, en mejor sitio de Cercedilla. José Dubois, Príncipe de Vergara, 60.

NECESITO vender buena registradora, mitad precio. Apartado de Correos, número 974.

EN PUEBLO provincia de Zaragoza, próximo estación ferrocarril, vendese gran bodega vinaria, con extenso terreno anejo. Detalles: Conrado Barcelona, Fuencarral, 2, Zaragoza.

TEMPORADA de 1920. La casa Hada ha recibido las últimas novedades en abanicos japoneses; precios de fábrica; venta al por mayor y detall. Mayor, 44, y plaza Comandante Las Morenas, 2.

SACERDOTES: Ocasión. Particular. Liquidación biblioteca. Obras religiosas. Reloj, 12, tercero.

URGENTE VENDER en Valdemoro casa construcción moderna, ladrillo fino, dos pisos, 24 habitaciones, dos fachadas, adaptable industria, 16.000 pesetas. Señor Zorrilla, Encarnación, 5.

FORD, disponibles. Armando Corcho, Santanar, 82.

ALHAJAS, piedras preciosas, objetos de oro, plata y platino. ¿Que esta convence que nadie la compra a mayor precio que el sucesor de Camilo Orgaz? A. García, 13, Ciudad Rodrigo, 12.

PERICIAL y auxiliar contabilidad. Se admiten señoras. Preparación Instituto Reus. Preciados, 22.

URGENTE preparadoras de sombreros, con buenos sueldos. Lagasca, 5.

GRAFITO de retorta, vendiendo. Joaquín Acosta, Cádiz.

TRABAJOS. SE TRASPASA vaquería y despacho, en buenas condiciones. Razon: Santiago, 4, ultramarinos; de dos a cinco.

TRABAJOS. SE TRASPASA vaquería y despacho, en buenas condiciones. Razon: Santiago, 4, ultramarinos; de dos a cinco.

TRABAJOS. SE TRASPASA vaquería y despacho, en buenas condiciones. Razon: Santiago, 4, ultramarinos; de dos a cinco.

TRABAJOS. SE TRASPASA vaquería y despacho, en buenas condiciones. Razon: Santiago, 4, ultramarinos; de dos a cinco.

TRABAJOS. SE TRASPASA vaquería y despacho, en buenas condiciones. Razon: Santiago, 4, ultramarinos; de dos a cinco.

TRABAJOS. SE TRASPASA vaquería y despacho, en buenas condiciones. Razon: Santiago, 4, ultramarinos; de dos a cinco.